

ballots de marchandises, fument gravement leurs pipes. Ces chaudières sont généralement des fondations pieuses.

A deux lieues de Pondichéry est située la pagode de Wilnour, renommée dans l'Inde, et devant laquelle on voit danser de jeunes bayadères destinées aux plaisirs des brames. La passion des Indous pour la danse lubrique, exclusivement réservée aux bayadères, devient pour les riches un sujet de profusion dont les prêtres tirent un grand parti; car ces danseuses dans les fêtes sont louées à des prix très élevés, et vont danser dans les maisons particulières.

A Pondichéry, la cathédrale des Missions est assez remarquable et a des revenus très considérables. La seconde église est petite et simplement ornée. Pondichéry possède encore plusieurs maisons d'une grande apparence; mais elles sont en général mal entretenues et mal habitées. Le palais du gouverneur mérite seul quelque attention.

Il est bâti sur l'emplacement de l'ancien, qui fut entièrement détruit par les Anglais; quoique beaucoup moins grand, c'est cependant l'habitation la plus convenable de nos colonies. Il est situé sur un des côtés d'une belle place entourée de deux rangs d'arbres; devant la façade, d'une construction élégante, est un jardin plein de fleurs et bien entretenu: une grille laisse apercevoir les environs. Les